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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Entran en vigor cambios en la Secretaría Académica de la UAEM 
Entraron en vigor los cambios en la estructura de la Secretaría Académica de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), la cual adquiere el nombre de Secretaría de Investigación e Innovación, y la 
Dirección de Planeación se convierte en Coordinación General de Planeación y Desarrollo Académico. La 
Secretaría de Investigación e Innovación estará bajo la titularidad de Javier Siqueiros Alatorre y estará 
constituida por la Coordinación de Divulgación Científica, Coordinación de Seguimiento y Evaluación, 
Coordinación de Cooperación Internacional y la Dirección General de Investigación y Posgrado. María Elena 
Ávila Guerrero fungirá como titular de la Coordinación General de Planeación y Desarrollo Académico, la cual 
está integrada por la Coordinación de Planeación, la Coordinación de Desarrollo Académico, la Dirección de 
Servicios Escolares, la Dirección de Admisiones e Incorporación y la Dirección de Educación Media Superior. 
“Los cambios generan expectativas y dudas, pero quiero dar la certeza de que las áreas no se mueven, 
simplemente se evaluarán las áreas de oportunidades y las fortalezas para seguir avanzando y posicionar a la 
universidad como se ha hecho hasta el momento a pesar de las limitaciones”, afirmó Ávila Guerrero. 
La Unión de Morelos, p.14 y 15, (Salvador Rivera). 
 
Atenderá la UAEM el punto de acuerdo aprobado por el Congreso 
El rector interino de la Casa de Estudios, Víctor Mora Pérez, aseguró que el proceso de designación de esta 
figura está dentro de los parámetros de la legislación universitaria. El atender el llamado de los legisladores 
locales para revisar lo referente a la renuncia a la rectoría de Fernando Bilbao Marcos deberá ser resuelto por 
el pleno del Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, como máximo órgano 
de autoridad colegiada, afirmó el rector interino de la máxima casa de estudios, Víctor Mora Pérez. “Entiendo 
que lo que ellos refieren es que la Ley Orgánica no establece la figura de un rector interino. Pero sólo hay que 
recordar que la Ley Orgánica es una normatividad de tipo general, que es la máxima expresión jurídica, pero 
que tiene en anexo al Estatuto Universitario, en donde ya se establece la dinámica a seguir con todos los 
articulados que debe tener un proceso”, explicó Víctor Mora. 
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González). 
 
Extiende CCU convocatoria para integrar programación cultural 
El Centro Cultural Universitario de la UAEM dio a conocer la extensión de la convocatoria para participar en la 
integración de la programación de actividades culturales y eventos artísticos para el año 2012.  De acuerdo 
con la convocatoria, podrán participar “los creadores individuales y colectivos en diversas disciplinas artísticas; 
ya sea dentro de las artes, audiovisuales, escénicas, literarias, musicales y plásticas; tradicionales o 
alternativas y clásicas o contemporáneas”. 
La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes). 
 
Se publica el anuncio del Centro de Lenguas (CELE) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, en 
el cual informa que este 19 de enero es el último día de inscripciones para los cursos que se imparten en esta 
dependencia. 
La Unión de Morelos, p.16. 
 
Reunión de trabajadores universitarios con autoridades 
El Secretario General del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la institución, Moisés Rueda Romero, 
declaró que el próximo viernes sostendrán una reunión con autoridades de la institución para entregarles y 
tratar su pliego petitorio, el cual consta de ocho puntos; sin embargo, adelanto que, de no llegar a un acuerdo, 
la huelga iniciaría el primero de febrero. 
Diario de Morelos, p.9, (DDM Staff). 
 
Nombran nuevo director del Cobaem  
La Junta de Gobierno del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem), presidida por el secretario 
de Educación, Alejandro Pacheco Gómez, aprobó el nombramiento del Maestro en Ciencias Políticas, Mauro 
de Jesús González Pacheco, como nuevo director general de este subsistema de educación media superior, 
en sustitución de Pedro Valencia Valencia.  
La Jornada Morelos, p.13, (Jaime Luis Brito); La Unión de Morelos, p.16, (Tlaulli Preciado); El Caudillo de 
Morelos, p.4, (Redacción) y El Sol de Cuernavaca, p.3, Mónica González). 
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Nacional: 
 
Cancelar evaluación universal, exigen miles de profesores 
Miles de maestros, en su mayoría de la capital del país, marcharon hacia Los Pinos para exigir la 
cancelación de la evaluación universal para docentes y de los nuevos lineamientos de carrera, por lo que 70 
por ciento de las escuelas en la ciudad de México pararon actividades, esto es, unos 2 mil planteles, a 
donde asisten unos 4 millones de alumnos, informó el Comité Democrático de la sección 9 del sindicato 
magisterial. Sin embargo, la SEP informó por la noche que más de 600 escuelas suspendieron clases, lo 
que representa alrededor de 14 por ciento. La Administración Federal de Servicios Educativos en el Distrito 
Federal advirtió que se reserva el derecho de aplicar sanciones administrativas a los educadores que se 
ausentaron de sus actividades. Los docentes marcharon por avenida Reforma –según sus cifras fueron 
alrededor de 35 mil los que se sumaron al paro, aunque reportes del gobierno capitalino indicaron que eran 
12 mil– con las siguientes demandas: la realización de un congreso de la sección 9 del DF en donde los 
mentores elijan libremente y sin trampas a su dirigencia; la defensa de la educación pública y mayor 
presupuesto a los centros de trabajo; el rechazo a la evaluación universal, a las nuevas reglas de carrera 
magisterial y a la pérdida de los derechos laborales, a consecuencia de esas políticas. 
La Jornada, p. 42, (Karina Avilés), Milenio, (México, Oaxaca • Omar Brito, Óscar Rodríguez y José María 
Álvarez), http://impreso.milenio.com/node/9097621.  
 
Amenaza para universidades, la baja calidad de bachilleres 
La baja calidad de la formación de los egresados de bachillerato representan una amenaza para las 
instituciones de educación superior, aseguró el rector general de la Universidad Autónoma Metropolitana 
(UAM), Enrique Fernández Fassnacht, quien destacó que no tenemos la culpa de que lleguen con serias 
deficiencias en lectura, escritura y matemáticas, pero se convierte en nuestro problema (…) indicó que es  
necesario repensar no sólo el bachillerato, sino toda la educación básica, ante los retos que enfrentan 
quienes concluyen su formación media superior no sólo para cubrir las demandas académicas, sino incluso 
para leer el periódico. Agregó que la baja tasa de eficiencia terminal de la UAM, de 16 por ciento, tiene 
mucho que ver con la calidad de la educación media superior que reciben quienes ingresan a licenciatura. 
Explicó que alcanzar la meta de 50 por ciento de egreso para 2024 demanda un programa institucional que 
permita mejorar el desempeño académico de los alumnos, pues hasta ahora tenemos esfuerzos aislados y 
requerimos respuestas integrales. 
La Jornada, p. 41, (Laura Poy Solano). 
 
Impera en normales poder de alumnos 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) denunció ante legisladores, que en las Escuelas Normales 
Rurales —que tienen una matrícula de casi siete mil alumnos— se cometen delitos durante conflictos 
estatales o nacionales, además de que tienen bajo rendimiento académico y prácticas poco democráticas, 
como la venta de plazas. Diputados y senadores que dan seguimiento al conflicto de la Escuela Normal 
Rural de Ayotzinapa, Guerrero, recibieron un informe en el que la SEP advierte que los 17 planteles de este 
sistema están bajo la influencia de comités estudiantiles que imponen reglas ajenas al sentido académico. 
Es de los años 70 la práctica de los comités estudiantiles en el ingreso de alumnos. Esos grupos “no aplican 
criterios académicos, sino de fidelidad ideológica y lealtad política, lo que erosiona la autoridad del Estado 
(autoridades federales y estatales)”, asegura la secretaría.  
El informe da cuenta de la carencia de disciplina, de la ocupación extraescolar de las instalaciones por parte 
de los alumnos e, incluso, afirma que “no hay control del uso de bebidas alcohólicas o tabaco”. La vida 
interna en estas normales está marcada por prácticas autoritarias desde el ingreso a la carrera, y ese 
ambiente en ocasiones determina la salida de jóvenes que no se adaptan a la voluntad de una minoría.  
El Universal, (Juan Arvizu), http://www.eluniversal.com.mx/primera/38621.html. 
 
Exigen estudiantes suprimir el plan de crédito para instituciones privadas 
Estudiantes de diversas universidades públicas demandaron al gobierno federal suprimir el Programa 
Nacional de Financiamiento a la Educación Superior (con el que se otorgarán créditos a jóvenes para cursar 
este nivel de estudio en colegios particulares). Apuntaron que con la puesta en marcha de este proyecto se 
demuestra sí existen recursos para ampliar los presupuestos de instituciones públicas, pero falta voluntad 
política para apoyarlas. Jóvenes de las universidades Nacional Autónoma de México (UNAM), Autónoma 
Metropolitana (UAM), Autónoma de la Ciudad de México (UACM), Pedagógica Nacional (UPN), del Instituto 
Politécnico Nacional (IPN), muchos agrupados en la coordinación estudiantil del Movimiento Regeneración 
Nacional (…) hicieron un pronunciamiento en el que criticaron el programa anunciado por el Ejecutivo 
federal la semana pasada. Indicaron que con los 2 mil 500 millones que se destinarán para el primer año de 
estos créditos se cubriría 56 por ciento del presupuesto actual de la UAM, 23 por ciento del IPN, y equivale a 
4.3 veces los recursos que recibió la UACM en 2012.  
La Jornada, p.41 (Emir Olivares Alonso). 
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Concentran producción científica 4 entidades 
Al medir por primera vez las capacidades científicas del país, se encontró que el Distrito Federal, el Estado 
de México, Jalisco y Nuevo León concentran la mitad de la producción científica nacional, mientras que 
Guerrero, Oaxaca y Chiapas tienen niveles semejantes a los de países con el más bajo rango de desarrollo 
inventivo en el mundo, plantea la primera clasificación nacional sobre condiciones para el desarrollo de la 
ciencia y la investigación. El Ranking Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación 2011 indica que en 
Guerrero no hay centros de investigación o instituciones donde se desarrolle la inventiva o innovación 
tecnológica. El estado registra apenas 287 alumnos en programas de posgrado y no tiene patentes que 
avalen un descubrimiento o desarrollo científico (…) sólo 16% de los hogares tiene una computadora, y de 
ese universo sólo 10.8% tiene internet. Además, su comunidad científica de competencia mundial apenas 
llega a 48 personas. En cambio, el Distrito Federal —la entidad con el mayor nivel de desarrollo— 
contabiliza 64 centros, universidades o institutos de investigación. La matrícula en posgrado es de 12 mil 
614 alumnos y acumuló 81 patentes autorizadas y 233 en proceso de registro. En el conjunto de 
instituciones públicas o privadas capitalinas se ubican 6 mil 606 científicos de competencia mundial, 
integrantes del Sistema Nacional de Investigadores, y registra 257 empresas manufactureras grandes que 
invierten en el desarrollo de ciencia e investigación, en tanto que en Guerrero sólo hay tres empresas de esa 
categoría. La capacidad de los capitalinos para incorporarse a la sociedad del conocimiento, medida en el 
acceso a la tecnología, señala que 49% tiene computadoras, y de ellas 39.25% tiene acceso a internet.  
El Universal, (Nurit Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/primera/38629.html. 

 
SALUD 

 

Estatal: 
 
Registra Morelos 6 casos de influenza 
Seis casos de influenza tipo AH1N1 se tienen registrados en Morelos, de los cuales 4 son mujeres y 2 
hombres, originarios de los municipios de Cuernavaca, Emiliano Zapata y uno más en Huitzilac, confirmó el 
secretario de Salud, Carlos Eduardo Carrillo Ordaz, quien reconoció que sólo el 60 por ciento de la población 
se ha vacunado contra esta enfermedad y el resto no lo ha hecho porque no cree en este problema y tiene 
dudas sobre la inmunización. El funcionario recordó que quien presente fiebre elevada mayor a los 38.5 
grados, dolor de garganta, dolor de cabeza intenso y malestar general, debe acudir de inmediato a su centro 
de salud para ser atendido, evitando en todo momento la automedicación. Y es que el funcionario precisó que 
estos seis casos que se tienen registrados son tratados ya con puntualidad, de ahí que exhortó a los 
ciudadanos a vacunarse contra la Influenza, más y cuando es temporada de invierno y las bajas temperaturas 
son muy recurrentes. 
El Sol de Cuernavaca, p.9, (Mónica González); Diario de Morelos, p.8, (Staff) y La Unión de Morelos, p.15, 
(Redacción). 
 
Atenderán obesidad de 50 mil niños en Morelos 
La Secretaría de Salud del estado ubicará de manera intencionada a alumnos de primaria con obesidad o 
sobrepeso para brindarles tratamiento hasta que los menores tengan el peso y la talla que corresponden a su 
edad. Para lograr ese propósito el sector Salud reforzó el Programa Peso y Talla en escuelas primarias y 
focalizó a un promedio de 50 mil niños cuyo tratamiento es seguido por personal de los Servicios de Salud de 
Morelos. Las cifras actuales indican que uno de cada cinco menores padece algún grado de obesidad o 
sobrepeso, informó el secretario de Salud estatal, Carlos Carrillo Ordaz.  
El Universal, (Justino Miranda ), http://www.eluniversal.com.mx/estados/84029.html y La Jornada Morelos, 
p.12, (Jaime Brito). 
 
Multa Conagua con 2 millones a Temixco 
Multa con 2 millones y medio de pesos la Comisión Nacional del Agua (Conagua) al ayuntamiento de Temixco 
por no sanear las descargas domiciliarias, informó el regidor de organismos descentralizados David Martínez, 
quién añadió que se busca la manera de conseguir los recursos para saldar el adeudo y poner en marcha la 
planta tratadora El Rayo. El funcionario informó que el Ayuntamiento municipal se encuentra en un disyuntiva, 
puesto que fueron multado por la Conagua, y además deben de poner en marcha la planta tratadora El Rayo. 
Explicó que la multa que les impuso la Conagua asciende a 2 millones y medio de pesos por incumplir en el 
saneamiento de las descargas domiciliarias, esto debido a que el ayuntamiento de Temixco no ha puesto en 
operación la planta tratadora El Rayo. 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Jessica Arellano). 
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Nacional: 
 
Decreto obliga a medios a verificar legalidad de los productos milagro 
El gobierno federal cerró la puerta a la publicidad de los productos milagro, porque son auténticos fraudes y 
afectan la salud y el bolsillo del consumidor, dijo el presidente Felipe Calderón. Ayer, el Ejecutivo federal 
promulgó el decreto de reforma a la Ley General de Salud en materia de publicidad, el cual obliga a los 
medios de comunicación a asegurarse de que las mercancías curativas que anuncien cuenten con el permiso 
correspondiente de la Secretaría de Salud (Ssa). El documento, que fue firmado ayer ante las autoridades 
sanitarias y empresarios del ramo de la publicidad y medios de comunicación, será publicado mañana en el 
Diario Oficial de la Federación y entrará en vigor en los próximos 30 días.  
La Jornada, p.40, (Jesús Aranda); El Universal, (Jorge Ramos), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193204.html y El Caudillo de Morelos-Rumbo de Máxico, p.2, (Raúl 
Sánchez Carrillo). 

 
Entra Pensionissste al mercado de las Afore con la comisión más baja: Turner 
Desde la entrada en vigor de la nueva Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores 
del Estado (Issste), en 2007, se han jubilado alrededor de 4 mil trabajadores con las reglas de Pensionissste, 
informó el titular del organismo, Alejandro Turner Hurtado. Ayer el funcionario anunció la entrada de esta 
administradora al mercado de las Afore con la oferta más atractiva por la comisión más baja (0.99 por ciento) 
y el reparto de utilidades entre los afiliados. Esto es posible, indicó Turner, porque Pensionissste no tiene fines 
de lucro. Sólo el año pasado se distribuyeron 350 millones de pesos, indicó. 
La Jornada, p. 43, (Ángeles Cruz) y El Universal, (Ruth Rodríguez). 
 
Ingresa titular de Ssa a Academia de Ciencias Médicas 
El secretario de Salud, Salomón Chertorivski Woldenberg, ingresó a la Academia de Ciencias Médicas como 
miembro de número por sus aportaciones a la investigación y su impulso a estrategias que mejoren el 
bienestar de los mexicanos. En su mensaje al recibir la distinción, el funcionario dijo que a partir de 2012 el 
Seguro Popular cubre la totalidad de las intervenciones de salud del primer nivel de atención y 90 por ciento 
de las causas de egresos hospitalarios del segundo nivel. 
El Universal, (La Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193181.html. 

 
La diabetes se ha convertido en una epidemia en nuestro país 
En México, la más reciente actualización a la Norma Oficial Mexicana (NOM) sobre diabetes califica a la 
enfermedad como una epidemia que se ha convertido en la principal causa de defunciones por año. Sin 
embargo, en la misma se establecen recomendaciones básicas obligatorias para la atención de esta 
enfermedad, las cuales conoce poca gente y, a decir de los expertos, se aconseja acercarse a los 
profesionales de la salud para entenderlas. La NOM-015-SSA2-2010 regula prevención, tratamiento y control 
de la diabetes; data de 1994 y su más reciente actualización se publicó a finales de 2010, por parte de la 
Secretaría de Salud. La Norma considera tres plataformas de acción: la prevención primaria para evitar 
desarrollar el padecimiento; la atención a personas con diabetes para evitar el agravamiento de la enfermedad 
y, por último, el control a pacientes que presentan complicaciones. “Es importante que la población conozca 
la Norma, porque cuando menos tiene los referentes de lo que deberían hacer los médicos; el conocimiento 
es poder”, advierte el doctor Arturo Jiménez Cruz, líder del cuerpo académico de Nutrición de la Universidad 
Autónoma de Baja California Sur. 
La Jornada Morelos, p.16, (Agencia ID). 

 
Internacional: 
 
“Criminal”, la recomendación de remover implantes mamarios PIP 
El fundador de la firma francesa que está en el centro de un escándalo de salud mundial por la venta de 
implantes mamarios de dudosa calidad reconoció el miércoles haber usado silicona no aprobada por los 
reguladores en sus prótesis, pero calificó de criminal el consejo de Francia de que las mujeres se las quiten. 
Países como Gran Bretaña, Brasil o Argentina, donde se comercializaron también las prótesis de PIP, no 
compartieron la recomendación de Francia, aunque sí aconsejaron a las pacientes con los implantes realizar 
un seguimiento regular con su médico. 
La Jornada, p. 2, (Reuters). 
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ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Amaga regidor de Cuernavaca con desalojar comerciantes de El Vergel 
Al ayuntamiento de Cuernavaca arribó un grupo de aproximadamente 60 ciudadanos, que aseguraron 
practican la venta de productos nuevos y usados en la colonia El Vergel, para denunciar que recibieron 
amenazas de parte de un grupo de personas que se identificaron como integrantes del Partido Social 
Demócrata, quienes amagaron con desalojarlos violentamente, ante la falta del permiso municipal 
reglamentario. 
La Jornada Morelos, p.10, (Oswaldo Salazar). 
 

Nacional: 
 
Inaugura Guevara pabellón de México en la Fitur de Madrid 
La secretaria mexicana de Turismo, Gloria Guevara Manzo, inauguró el pabellón de México en la 32 edición 
de la Feria Internacional de Turismo de Madrid (Fitur 2012), en la que participan gobiernos estatales y 
empresas del sector. En el Parque Ferial Juan Carlos I de Madrid, la funcionaria hizo el corte del listón 
acompañada de los gobernadores de Morelos, Marco Adame; de Sinaloa, Mario López Valdez, y de Jalisco, 
Emilio González Márquez. La participación de México se inscribe en esta edición que del 18 al 22 de enero 
reunirá a 9 mil 500 expositores de 167 países, y que fue inaugurada este miércoles por los príncipes de 
Asturias, Felipe y Letizia. El pabellón de México tiene este año mil 300 metros cuadrados y allí participan 96 
expositores, incluidos los gobiernos de los estados y algunas de las rutas que promueven empresas del 
sector. 
La Jornada, p.32, (Notimex) y El Universal, (Fernando Pedrero AlonsoEnviado), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92390.html. 
 
Pérez Motta se dice presionado para definir caso Televisa-Iusacell 
El presidente de la Comisión Federal de Competencia (CFC), Eduardo Pérez Motta, se dijo objeto de 
presiones que buscan influir sobre su voto en el proceso de autorización (o rechazo) de la asociación entre 
Iusacell y Grupo Televisa, así como declaraciones públicas de diversos actores en las que se pone en duda 
su imparcialidad en el proceso que deberá resolverse no antes de los primeros días de febrero. Adelantó que 
su voto en el caso de la concentración Televisa-Iusacell, operación valuada en mil 600 millones de dólares, y 
en la que el grupo televisivo se quedaría con 50 por ciento de la telefónica, se basará estrictamente en el 
mandato de la Ley de Competencia y responderá exclusivamente a mi apreciación del impacto de la 
operación en las condiciones de competencia y libre concurrencia en los mercados, sin responder a presiones 
de ningún actor. 
La Jornada, p.28, (Víctor Cardoso), El Universal, (Redacción), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92383.html y Milenio, (Enrique Villarreal), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e0281b6cdbaead499a9f4163e1a08683. 
 
Mínimo, el ahorro voluntario en Afores 
El ahorro voluntario en las Afores continúa en niveles bajos. De las 42 millones de cuentas con registro en las 
administradoras de fondos, sólo 351 mil 417 trabajadores realizaron alguna aportación voluntaria, esto es 
menos de 1% del total de cuentas. De acuerdo con un documento de la Comisión Nacional del Sistema de 
Ahorro para el Retiro (Consar), el ahorro voluntario promedio se ubicó en 13 mil 837 pesos por cuenta. En el 
mismo periodo de 2010, 271 mil 413 personas ahorraron de manera voluntaria, por lo que en un año se 
observó un avance. En 2010, promedio fue de 11 mil 573 pesos. 
El Universal, (Romina Román Pineda), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92387.html. 
 
Suman 62 mil mdp utilidades de banca 
Las utilidades de los bancos mexicanos llegaron a 62 mil 813 millones de pesos al cierre de noviembre. 
En un informe de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), las ganancias de las instituciones 
crediticias disminuyeron respecto al mismo periodo de 2010, cuando sumaron 62 mil 951 millones de pesos. 
La entidad que logró el mayor beneficio fue BBVA Bancomer con 19 mil 775 millones de pesos, esta cifra 
representa 31.48% del sistema bancario, seguida por Santander con 12 mil 251 millones de pesos, que es 
19% del total y Banamex con 7 mil 54 millones de pesos. Los intermediarios que mostraron pérdidas fueron: 
Walmart, Banco Fácil, Volkswagen Bank, ABC Capital, The Royal Bank of Scotland, UBS, Bank of Tokyo 
Mitsubishi y JP Morgan. 
El Universal, (Romina Román Pineda), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92388.html. 
 

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92390.html
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92383.html
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e0281b6cdbaead499a9f4163e1a08683
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92387.html
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92388.html
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Legisladores piden a Suárez Coppel informe sobre pacto con Repsol 
La Comisión Permanente solicitó al director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Juan José Suárez Coppel, que 
remita, en un plazo de una semana, un reporte de la relación que la paraestatal mantiene con las españolas 
Repsol y Sacyr, que incluya el detalle de los costos de la ruptura con esas compañías de las que compró 
acciones por 19 mil 550 millones de pesos. También se citó a comparecer a Suárez Coppel ante la tercera 
comisión de la Permanente para que amplíe el reporte que turne a los legisladores. La convocatoria se avaló 
después de una discusión en la que el presidente de dicha comisión, Arturo García Portillo (PAN), ofreció tres 
diferentes versiones de por qué el punto de acuerdo aprobado el martes no había sido incluido en el orden del 
día. 
La Jornada, p.31, (Enrique Méndez y Víctor Ballinas).  
 

Internacional: 
 
Se requerirá un billón de dólares para financiamiento si empeora la crisis: FMI 
El Fondo Monetario Internacional (FMI) calculó que las necesidades de financiamiento globales para los 
siguientes dos años alcanzan un billón de dólares si las condiciones económicas empeoran de manera 
considerable. Con base en ese cálculo, el FMI busca obtener recursos por 500 mil millones de dólares para 
préstamos adicionales. Esta cantidad incluye los 200 mil millones comprometidos recientemente por el fondo 
para Europa. A partir de esos cálculos, el FMI explora opciones para obtener fondos, y anunció que no hará 
más comentarios hasta realizar las necesarias consultas con los países integrantes del organismo. En la 
actualidad el fondo posee una capacidad de préstamo de unos 385 mil millones de dólares. Las nuevas cifras 
se dan a conocer en momentos en que enviados del Grupo de los 20, que agrupa economías desarrolladas y 
emergentes, se reúnen en México para sostener conversaciones preliminares para aumentar el poder del FMI, 
en medio de los crecientes temores a que la crisis de deuda de la zona euro haya empeorado. 
La Jornada, p.29, (Reuters y Afp). 
 
La crisis de la economía mundial lanzará al desempleo a 7 millones de personas más: ONU 
El punto crítico en que se encuentra la economía mundial llevará a las calles a otras 7 millones de personas, 
que se sumarán a los 64 millones que en el mundo perdieron su trabajo después de la recesión de 2009, 
advirtió este miércoles la Organización de Naciones Unidas (ONU). Llamó la atención sobre la existencia de 
un círculo vicioso en que el desempleo frena el consumo y la inversión, lo que desacelera el crecimiento y ello 
lleva a una menor oferta de plazas laborales. El déficit de empleo dejado por la contracción económica de 
2009 no se recuperará con el actual patrón de crecimiento, expuso Rob Vos, director del departamento de 
asuntos económicos de la ONU, en la presentación en la ciudad de México del informe anual Situación y 
perspectivas de la economía mundial (WESP, por sus siglas en inglés). 
La Jornada, p.31, (Roberto González Amador) y Milenio, (Alberto Verdusco), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e0281b6cdbaead499a9f4163e18b4d92. 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Gana ayuntamiento capitalino el caso PASA; desechan amparo 
El Primer Tribunal Colegiado con sede en Cuernavaca desechó el amparo que Promotora Ambiental S.A. 
(PASA) promovió contra el ayuntamiento capitalino y determinó en consecuencia el triunfo jurídico a la 
administración de Cuernavaca. Además resolvió que no e                     iste ninguna incriminación penal contra 
el gobierno municipal o ninguno de sus funcionarios. En 2010 la empresa regiomontana PASA promovió un 
amparo ante el Juzgado Tercero de Distrito en materia administrativa con sede en Monterrey contra la 
administración de Cuernavaca, para evitar la revocación de la concesión de la recolección y confinamiento de 
la basura, tras suspenderla de manera unilateral como medida de presión por el retraso del pago de tres 
meses de la prestación del servicio, mismo por el que inicialmente fue concedida una suspensión provisional y 
más tarde una definitiva. 
La Jornada Morelos, p.10, (Oswaldo Salazar), 
http://www.jornadamorelos.com/2012/1/19/municipios_nota_01.php. 
 
Más de 800 aspirantes en el PRD buscan una candidatura 
Más de 800 militantes y ciudadanos se registraron como aspirantes a un cargo de elección popular para 
competir por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) durante las dos semanas de registro, así lo 
confirmó el todavía encargado de la dirigencia estatal, Juan Ángel Flores Bustamante. El dirigente del sol 
azteca en Morelos refirió que el alto número de precandidatos registrados se debió a que se abrió la 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e0281b6cdbaead499a9f4163e18b4d92
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posibilidad a las candidaturas ciudadanas; sin embargo, advirtió que se revisará a detalle los registros y 
quienes no hayan cumplido con lo que marcaba la convocatoria serán eliminados de las listas. 
La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata). 
 
Examinará el IFE a capacitadores y supervisores electorales 
De manera paralela, pero cada quien en su margen de competencia electoral, el IEE y el IFE realizan los 
trabajos para el despliegue de lo que será la logística rumbo al proceso electoral del próximo 1 de julio, y en 
este marco, la junta local del IFE anunció que este sábado 21 de enero se aplicará el examen para aspirantes 
a capacitadores y supervisores electorales, detallando que de un universo de tres mil 238 solicitudes 
presentadas en los cinco distritos electorales, sólo se seleccionará a 66 supervisores y 439 capacitadores 
para Morelos. En ese sentido, el consejero presidente del Consejo Local, Dagoberto Santos Trigo, en 
coordinación con el vocal de capacitación electoral y educación cívica José Luis Badih Graieb Lezama, 
entregó los exámenes, en sobres tapiados, a sus homólogos de los cinco distritos, para que sean abiertos el 
día de la evaluación, atendiendo así a un principio de transparencia. 
La Unión de Morelos, p.12, (Claudia Marino); El Caudillo, p.3, (Magnolia Velázquez) y El Sol de 
Cuernavaca, (Pedro Oseguera), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2391446.htm. 
 

Nacional: 
 
Acuerdan Calderón y director de la CIA estrechar lazos en materia de seguridad 
El presidente Felipe Calderón se reunió ayer con el director de la Agencia Central de Inteligencia (CIA, por sus 
siglas en inglés) de Estados Unidos, David H. Petraeus, intercambiaron puntos de vista sobre la agenda de 
seguridad entre México y Estados Unidos y acordaron seguir estrechando los lazos en esta materia, 
impulsados por ambos gobiernos. En un comunicado difundido la noche de ayer, la Presidencia de la 
República informó lo anterior y agregó que el funcionario estadounidense estuvo acompañado por el 
embajador de Estados Unidos en México, Anthony Wayne.  
La Jornada, p.13, (Fabiola Martínez y Jesús Aranda) y El Universal, (Jorge Ramos y Elena Michel), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193189.html. 
 
El IFE multa a PT y MC por convocar a sumarse a López Obrador y Morena 
El Instituto Federal Electoral (IFE) impuso multas de 3.3 y 2.5 millones de pesos al Partido del Trabajo (PT) y 
Movimiento Ciudadano (MC) por convocar a la población a sumarse a Andrés Manuel López Obrador y al 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena), al considerar que se trata de actos anticipados de campaña. En 
tanto, tras prolongado debate sobre la vestimenta del boxeador Juan Manuel Márquez, se acordó amonestarlo 
por portar un logotipo del PRI, pero se exoneró de responsabilidad a ese partido y a Televisión Azteca, que 
difundió la pelea que el púgil mexicano sostuvo con el filipino Manny Pacquiao. 
La Jornada, p.10, (Alonso Urrutia); El Universal, (Nayeli Cortés), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193196.html y La Crónica, (Blanca Estela Botello). 
 
Recibe el IFE plan priísta para blindar su campaña 
Durante la sesión extraordinaria del Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) se oficializó la 
presentación de la propuesta del PRI para que se firme un acuerdo que ofrezca mayores garantías de no 
injerencia del crimen organizado en las campañas políticas. El secretario ejecutivo, Jacobo Molina, dio cuenta 
de la formalización de la propuesta priísta. Al término de la sesión de trabajo, el presidente del instituto, 
Leonardo Valdés, dijo que se determinó postergar su discusión para la siguiente sesión, la próxima semana, a 
fin de que exista mayor tiempo de análisis. 
La Jornada, p.9, (Alonso Urrutia y Rosa Elvira Vargas). 
 
Publican normas para la entrega de informes al próximo gobierno federal 
La administración calderonista se prepara para rendir cuentas del estado que guardan sus áreas al cierre del 
sexenio. Ayer fueron publicados en el Diario Oficial de la Federación los lineamientos para la formulación del 
informe de rendición de cuentas de la administración pública federal 2006-2012. Los funcionarios deberán 
recabar información y entregarla en etapas a más tardar en el último trimestre de este año. El informe tendrá 
carácter de constancia documental para el proceso de cambio de mandos sexenales y contendrá las acciones 
realizadas por la administración de Calderón. El documento, firmado por el titular de la Secretaría de la 
Función Pública (SFP), Rafael Morgan Ríos, precisa que la primera etapa del informe deberá ser remitida a 
esa dependencia a más tardar el 31 de julio y contendrá, entre otros puntos, las acciones y los resultados 
relevantes obtenidos durante el primero de diciembre de 2006 al 31 de diciembre de 2011. Los lineamientos 
entran en vigor hoy y la SFP instalará una unidad para sistematizar la información y resolver lo conducente en 
el resguardo y clarificación de los informes. 
La Jornada, p.12, (Fabiola Martínez). 
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En 14 años la PGR ha destinado más de $128 millones a mantener testigos protegidos 
De 1997 a 2010, la Procuraduría General de la República (PGR) ha pagado más de 128 millones de pesos 
para la manutención de testigos protegidos. Del total erogado, 60 millones de pesos se utilizaron durante los 
primeros cuatro años de gobierno de Felipe Calderón. De acuerdo con datos obtenidos mediante una solicitud 
de información pública, en promedio, la PGR ha mantenido 30 testigos anualmente, pero la dependencia no 
reveló cuánto paga y cuánto ha erogado para la manutención de las familias de los integrantes de su 
programa de protección, ni tampoco ha estimado los costos por la seguridad que brinda cada uno, tanto para 
escoltas personales, como para custodia perimetral de los inmuebles que habitan. 
La Jornada, p.15, (Gustavo Castillo García). 
 
Canadá dará visa de 10 años a mexicanos 
El presidente del Grupo de Amistad Canadá-México, el legislador canadiense John Weston, anunció que para 
facilitar el ingreso de los turistas mexicanos a su país, éstos podrán obtener una visa por 10 años. En rueda 
de prensa, después de ser recibido por la Comisión Permanente, el parlamentario canadiense expresó que 
ahora más que nunca su nación está abierta para recibir a los migrantes mexicanos. Agregó que también hay 
visas específicamente para asuntos de trabajo, la cual se ha puesto a disposición de las empresas; otra para 
turistas de invierno, pues se trata de una visa exprés, y una más para jóvenes. 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193185.html. 
 

Internacional: 
 
Advierte Rusia que vetará cualquier resolución contra Irán y Siria en el Consejo de Seguridad 
Rusia se solidarizó con Irán y Siria frente a eventuales intervenciones foráneas al asegurar que se opondrá a 
toda resolución del Consejo de Seguridad de la Organización de Naciones Unidas (ONU) que pudieran 
avalarlas, pero reconoció que difícilmente podrá impedir el uso de la fuerza al margen del derecho 
internacional. El canciller Serguei Lavrov hizo estos señalamientos en la tradicional conferencia de prensa que 
ofrece a los medios acreditados en Moscú al comenzar un nuevo año. 
La Jornada, p.27 (Juan Pablo Duch). 
 
Exigen ONG de 19 países que observadores de la Liga Árabe abandonen el territorio sirio 
Una alianza de 145 agrupaciones de derechos humanos de 19 países árabes pidió en una carta abierta 
difundida hoy en Nueva York que sean retirados de Siria los observadores de la Liga Árabe por considerar 
que su cometido fracasó, y pidieron en su lugar la intervención del Consejo de Seguridad de la Organización 
de Naciones Unidas (ONU). Con su retirada la Liga Árabe debe dejar en claro que su tarea fracasó y que el 
régimen en Damasco violó las normas de la alianza de países, indicó el documento. De acuerdo con la ONU, 
más de 400 personas murieron en las primeras tres semanas de la misión de los observadores en Siria. 
La Jornada, p.27, (DPA, AFP y Reuters). 
 
Se enfrentan dos milicias en Trípoli tras encontrar oro y dinero de Gaddafi 
Dos milicias libias se enfrentaron hoy a tiros en Trípoli tras el hallazgo de oro y dinero en un túnel situado bajo 
la residencia-cuartel de Bab al Azizia, en Trípoli, donde vivía el difunto coronel Muammar Gaddafi, informó una 
fuente de la oficina de prensa del Ministerio de Interior. En los enfrentamientos, que se prolongaron durante 
varias horas, al menos dos milicianos resultaron heridos de gravedad. Al parecer todo ocurrió cuando la 
brigada Al Saika, de la ciudad de Ziltan, situada al este de la capital, halló un túnel bajo el antiguo palacio de 
Gaddafi del que no se había tenido noticia hasta ahora y en él encontró una cantidad indeterminada de oro y 
euros, según la fuente. 
La Jornada Morelos, p., (Agencias), http://www.jornadamorelos.com/2012/1/19/sur_nota_03.php. 
 
Costa Rica desacata resolución de la CCJ 
Costa Rica endureció ayer el choque con Nicaragua por un prolongado litigio fronterizo y decidió desacatar 
una resolución de la Corte Centroamericana de Justicia (CCJ), que el martes pasado le ordenó desde 
Managua detener “inmediatamente” la construcción de un camino rústico que el gobierno nicaragüense 
calificó de amenaza ambiental para el limítrofe río San Juan. El canciller costarricense, Enrique Castillo, 
proclamó que lo que resuelva la Corte “es irrelevante y completamente nulo” para Costa Rica porque no 
pertenece a ese tribunal y reafirmó que la CCJ carece de potestad de ingresar a este país a exigir que cumpla 
su fallo.  
El Universal, (José Meléndez), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/76161.html. 

 


